

Vereinte Nationen

S/PRST/2019/5

Sicherheitsrat

Verteilung: Allgemein
13

schen Staaten zur Einrichtung eines Konsultationsrahmens zwischen der Arabischen Liga und den Vereinten Nationen, um die Zusammenarbeit bei der Wahrung des Friedens und der Sicherheit in der arabischen Region zu verstärken.

Der Sicherheitsrat betont, wie wichtig es ist, die Koordinierung zwischen den Sondergesandten der Liga der arabischen Staaten und der Vereinten Nationen bei der Bewältigung der derzeitigen Krisen in der arabischen Region zu verstärken, soweit angezeigt, um zu einem umfassenderen Verständnis der Krise in der Region zu gelangen, die Kapazität der beiden Organisationen zu stärken und gegebenenfalls durch gemeinsame Maßnahmen wirksame Lösungen auszuarbeiten. Der Sicherheitsrat betont außerdem, wie wichtig die dreiseitige Zusammenarbeit und Koordinierung zwischen den Vereinten Nationen, der Afrikanischen Union und der Liga der arabischen Staaten in überregionalen Friedens- und Sicherheitsfragen ist sowie die Zusammenarbeit und Koordinierung mit anderen Regionalorganisationen bei Situationen von gemeinsamem Interesse.

Der Sicherheitsrat anerkennt und befürwortet weiter die Anstrengungen der Liga der arabischen Staaten, zu den gemeinschaftlichen Bestrebungen zur friedlichen Beilegung der Konflikte in der Region beizutragen, und bekräftigt gleichzeitig sein nachdrückliches Bekenntnis zur Souveränität, Unabhängigkeit, Einheit und territorialen Unversehrtheit der Länder und zu den Zielen und Grundsätzen der Charta der Vereinten Nationen.

Der Sicherheitsrat lobt die Mitglieder der Liga der arabischen Staaten für ihr anhaltendes Engagement zugunsten der internationalen Friedenssicherung und Friedenskonsolidierung, namentlich durch die Bereitstellung von Truppen und Polizeikräften für die Friedenssicherungseinsätze der Vereinten Nationen.

Der Sicherheitsrat begrüßt die bevorstehende Eröffnung des Verbindungsbüros der Vereinten Nationen am Sitz der Liga der arabischen Staaten in Kairo im Juni 2019 und ermutigt das Sekretariat der Vereinten Nationen und das Generalsekretariat der Liga der arabischen Staaten, dieses Büro bestmöglich zu nutzen, um die Zusammenarbeit zwischen den beiden Organisationen zu verstärken.

Der Sicherheitsrat ersucht den Generalsekretär, gegebenenfalls über weitere Möglichkeiten zur Stärkung der institutionellen Beziehungen und der Zusammenarbeit zwischen den beiden Organisationen Bericht zu erstatten.“